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1. ¿Podría describir brevemente la situación de la Provincia de Málaga en 
cuanto a equipamientos sociales? 
 
Uno de los problemas que tenemos a la hora de hablar de equipamientos 
sociales y por tanto poder definir cuál es la situación de nuestra provincia, es 
tener una radiografía lo más exacta posible sobre lo que tenemos, radiografía 
que no existe en estos momentos.  
 
Desde el Colegio Profesional de Trabajo Social hemos estado trabajando para 
definir ese mapa de equipamientos que tiene nuestra provincia y la primera 
dificultad que hemos encontrado es la falta de información, o bien porque no 
existe o bien porque no se nos ha facilitado, con lo cual hay que decir que no 
sabemos realmente con que contamos.  
 
Es cierto que hay datos y cifras sobre plazas en diferentes recursos de 
menores, mayores, drogodependencia, etc., pero es una información muy 
superficial que se queda solo en eso en un número, que a veces sólo se da 
para ser utilizado políticamente e incluso sacado de contexto.  
 
Nosotros consideramos que para conocer realmente los equipamientos 
sociales hay que acceder a mayor información de la que existe, solo de esa 
forma podremos definir de forma objetiva cuáles son nuestros equipamientos. 
 
2. ¿Cuáles son las fortalezas y cuales las necesidades o debilidades que tiene 
la provincia en relación a estos equipamientos? 
 
Como indicaba en la pregunta anterior la mayor debilidad es la falta de 
información para elaborar esa radiografía malagueña. De ahí la necesidad 
urgente de que se elabore un mapa de recursos y equipamientos sociales lo 
más completo posible y con la máxima información.  
 
En cuanto a las fortalezas hay que reconocer el gran avance que se ha 
realizado en cuanto al sistema público de servicios sociales desde el Plan 
Concertado, a través de las estructuras tanto municipales en aquellos 
ayuntamientos de más de veinte mil habitantes, como a través de la Diputación 
Provincial en los ayuntamientos de menos de veinte mil habitantes.  
 
Esta fortaleza es algo por lo que debemos de seguir luchando para que no solo 
se mantenga sino que se mejore en cuanto a la reducción de los ratios de 
población que atienden, porque son la puerta de entrada al sistema de 
Servicios Sociales por parte de la población.  
 
El día que se consiga una máxima coordinación entre el sistema de salud, el 
sistema educativo y el sistema de servicios sociales, estaremos atendiendo a la 
población en el conjunto de sus necesidades desde todos los aspectos 



 

posibles, desde una intervención psicosocial, y posibilitará un trabajo 
preventivo de primer nivel. 
 
3. ¿Cuál sería el sector de la población que necesita más apoyo en lo que se 
refiere a servicios sociales? 
 
Todos los estudios nos vienen a confirmar el envejecimiento de la población 
debido a los índices de calidad que estamos consiguiendo. 
 
Este dato es objetivo y nadie puede ponerlo en duda, de ahí que es un sector 
que hay que potenciar de forma estable y progresiva en relación con sus 
necesidades. Para ello habrá que estar en un constante conocimiento de su 
situación, y ser capaces de adaptar los recursos que tenemos a ese sector.  
 
Considero también que el sector de menores es un grupo de población que día 
a día por los datos que vamos conociendo, cada vez necesita más de la 
intervención de profesionales de los servicios sociales junto a su familia. 
 
4. ¿Cree que la población está concienciada y ofrece su apoyo a estos 
colectivos? 
 
Posiblemente no toda la necesaria, eso nos debiera hacer reflexionar sobre 
qué es lo que está ocurriendo.  
 
Es cierto que cuando hay una catástrofe humanitaria la gente se moviliza y 
colabora económicamente o en especie, pero luego tenemos a nuestro vecino 
o vecina que ni conocemos. Pienso que conceptos como los de solidaridad, 
compromiso, valor, se encuentran demasiado maníos y que cada cual los 
utiliza en función de sus interés. 
 
5. ¿Cómo se puede integrar esta visión en el Plan Estratégico Provincial? 
 
MADECA a través de los paneles de trabajo que está desarrollando de forma 
sectorial, posibilita que se pueda participar y colaborar, esto es un instrumento 
muy valioso para que se aporten las diferentes visiones de los colectivos que 
conformamos la sociedad malagueña. 
 
 
 


